

مجلس الأساقفة في إقليم شمال إفريقيا
Conférence des évêques de la Région Nord de l'Afrique (CERNA)

Message aux Eglises de l'Afrique du Nord

Avent 2024

En ce début de l'Avent, nous pensons douloureusement à la terre où est né Jésus, où il a grandi, où il a prononcé des paroles de justice et de paix, où il a donné sa vie pour toute l'humanité, où il est ressuscité. Cette terre est déchirée depuis plus d'un an par un conflit avec son cortège de victimes, de déplacés, de destructions massives. Une population entière est prise en otage, privée de soins, privée de nourriture, et au fil des jours ce conflit se banalise dans l'indifférence. Tout comme c'est le cas dans beaucoup d'autres conflits en Afrique, en Europe, et en bien des endroits du monde.

La guerre n'est jamais le moyen de la paix. Elle est son échec. La violence n'est jamais la réponse à la souffrance. Elle l'amplifie. Comme le disait, le 7 octobre 2024, le pape François : « *Je ne me lasse pas de répéter que la guerre est une défaite, que les armes ne construisent pas l'avenir, mais le détruisent, que la violence n'apporte jamais la paix* ».

Nous sommes pour la paix, délibérément pour la paix. Nous souffrons avec les victimes, avec toutes les victimes. Nous sommes contre la guerre, contre toutes les guerres, contre toutes les violences et tout acte de terrorisme. En aucun cas la Bible ne peut servir à légitimer la colonisation et l'annexion d'un territoire qui est celui d'un peuple qui ne demande qu'à vivre dans le droit et la paix. Il faut distinguer les peuples de leur gouvernement. Le gouvernement d'Israël, ce n'est pas tout le peuple israélien. Le Hamas n'est pas tout le peuple palestinien.

Prions Dieu pour que les gouvernants des pays concernés aient le courage de l'humilité en se mettant sincèrement à l'écoute de la souffrance les uns des autres, dans le respect de chacun et le rejet de toute haine ; qu'ils aient le courage de la justice dans le refus de toute provocation, de toute velléité de destruction, de tout esprit de vengeance ou de domination ; qu'ils aient le courage de l'espérance fondé sur la capacité des humains à ouvrir des chemins de fraternité et de paix. Une soif de paix qui répond au désir de Dieu pour le monde : « *Je connais les pensées que je forme à votre sujet -oracle du Seigneur- pensées de paix et non de malheur, pour vous donner un avenir et une espérance* » (Jr 29,11). Comment préparer la venue du Prince de la Paix en taisant le scandale de ce conflit, contraire à toutes les règles du droit international ?

Prions Dieu aussi pour que les autres nations s'engagent à garantir un accord de paix au lieu de fournir des armes aux belligérants.

Nous appelons chacun et chacune des membres de nos Eglises à consacrer ce temps de l'Avent à la prière pour la Paix et à des gestes concrets de réconciliation autour de nous et de solidarité avec les victimes.

Fait à Rome, ce 23 novembre 2024,

La Conférence des Evêques de la Région Nord de l'Afrique (CERNA)

Vicariats apostoliques de Benghazi et Tripoli

Diocèses de Tunis, Laghouat, Constantine et Hippone, Alger, Oran, Tanger et Rabat

Préfecture apostolique de Laayoune-Sahara